

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos linea por los primeros y medio real por los segundos á los señores suscritores, y el doble por unos y otros y los que no lo sean. Esto se entiende por cada vez que se inserten.

Precio de suscripcion 6 reales al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta Capital 21 reales el trimestre.

La redaccion y administracion se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 14. Las comunicaciones se dirigen al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto.

Año II.

Domingo 4 de Marzo de 1860.

Núm. 84.

Despacho telegráfico oficial.

Madrid 3 de marzo á las cuatro de la tarde.

Recibido en Córdoba á las cinco y veinte y cinco minutos de idem.

«El general en jefe dice con fecha de ayer á las once de la mañana, que no ocurre novedad en el cuartel general, y que por la tarde saldria el vapor *Ebro* conduciendo los cañones de bronce tomados al enemigo en Tetuan y en la Alcazaba.»

Concluye el discurso pronunciado el dia 2 de Enero de 1860, al abrir la Real Audiencia Chancilleria de Puerto-Rico, por su regente el Sr. Doctor D. Manuel de Lara y Cárdenas.

Con estos propósitos, animados por tales convecciones, y decididos con voluntad, tan firme y

buena, he visto á todos llevar en el año último el grave peso de la administracion de justicia. ¡Así pudiera yo tener la misma satisfaccion en la iniciativa que me está encomendada!

En casi todo el año ha estado reducido el Tribunal á dos Magistrados, y al que ahora os dirige su voz, último de ellos en realidad, por mas que su fortuna le haya deparado un puesto preferente. Dolencias adquiridas por los rigores del clima y por la dureza de nuestras tareas originaron tanta escasez, que al fin ha venido á remediarse; por el pundonoroso celo de los que, aun enfermos, ó sirviendo al Estado en remotísimos países, han acudido á dar nuevos testimonios de sus antiguos honrosos antecedentes, y por la previsora solicitud del Gobierno de S. M., que, satisfaciendo una necesidad perentoria, ha aumentado con una plaza el personal del Tribunal y el del Ministerio fiscal. Períodos de tiempo, y no pequeños, ha habido este año, en que todo el prolijo trabajo de *ponentes* ha estado á cargo de un solo magistrado, en que el otro ha llevado el peso de actuaciones complicadísimas de mas de un procedimientos, en que alguno de ellos se ha visto imposibilitado por indisposiciones, sino graves, prolongadas, y sin embargo ahí tenemos el resultado de los trabajos; no han sido tantos como en el año anterior, en la parte criminal, pero, de cualquier modo, el servicio

no se ha resentido en lo mas mínimo. Por el contrario, se han recogido, por primera vez, y se han metodizado las noticias estadísticas, que tanto sirven para formar idea de la moralidad y del estado de civilizacion de un país, con el objeto de que el Lejislador pueda oportunamente preever sus necesidades, y el magistrado usar con acierto de su prudente arbitrio. Ya conocemos bajo un punto de vista sintético la clase de delitos á que mas se propende, la edad de los delincuentes mas fecunda en cometerlos, los lugares que mas los favorecen, la condicion y el estado civil que menos los contienen, en suma cuantoes preciso tener presente, como datos generales, para juzgar con acierto, de la especialidad de cada caso. Con minuciosa perseverancia serán llevados estos trabajos en lo sucesivo para que se completen y perfeccionen, con la comparacion de los nuevos datos que ofrezca la experiencia en los años venideros.

En materia civil ha habido mayor movimiento, pues aparecen setenta negocios despachados en definitiva, sobre el número á que llegaron en el año anterior.

Y en los negocios gubernativos hay proximidad entre los trabajos del año de 1858 y el que acaba de espirar. Se han evacuado entre consultas al Supremo Gobierno é informes dado al Superior de la Isla cincuenta y siete expe-

REVISTA DE CÓRDOBA.

Dificultad de escribir revistas.—Lo que hizo un compañero.—El señor *Macaluso*.—Reformas y mejoras.—Reuniones.—El tiempo santo.—Los *Vicentistas*.—*Muley Abbas* y los poetas.—Tertulias literarias.—*Touristes*.—Conclusion.

¿Quién escribe una revista de Córdoba? Cómo ó de qué ha de hablarse para excitar el interés de las lectoras de LA ALBORADA? Ahora bien; ¿quieren ustedes, lindísimas Cordobesas, que escriba revistas de Tetuan? Yo bien conozco que esto tendria un interés palpitante, pero ¿cómo diablos he de componerme si en mi vida he estado en Africa? Verdad es que para otros no es un gran obstáculo; pero para mí que soy tan concienzudo.....Nada, nada, revistas de Córdoba y dejémonos de *Muley Abbas*, y de *Arsini* y de *El Jetif*; sugetos á quienes no tengo la honra de conocer. En cuanto á la poblacion, no es necesario pasar *El Estrecho* para ver calles angostas y sucias, y algunas menos que medianamente alumbradas. Tampoco los floridos naranjales de la ciudad musulmana me llaman la atencion; pues que estando tan cerca el *alcor* de la sierra, y á pocas leguas de *Palma del Rio*, y algo mas allá *Gibraleon*, ¿quién se apura por naranjas? En cuanto á los dátiles ya es otra cosa; pero, hijas mías, bien pueden perdonarse, si han de ser ofrecidos por el general de la caballeria marroquí; hombre que acostumbra hacer en piernas las visitas de mas cumplimiento.

Pero distraído en los *considerandos* no parece la revista. ¿Por dónde empezará? Este compañero mío; este *Alcalde Valladares* es tan..... En seguida que hice una escapatoria, paf, se aprovecha de la ocasion, y sin tomar respiro, sin guardar nada para mí, os dió detallada cuenta del Carnaval y de las máscaras, y del teatro, y de los donativos para la guerra, y de qué sé yo cuantas cosas mas. Ahora vaya usted á rebuscar en el fondo de su tintero, á ver si se ha dejado algo! Qué si quieres.....

¡Ah! que está ahí el señor *Macaluso*; pues es verdad. Esto como no lo hubiese escrito en profecía.....

¿Fueron ustedes al teatro el Domingo anterior? No? pues irán en este. Es el caso que despues de una zarzuela de no gran novedad, *El Valle de Andorra*, se presentó el señor *Macaluso*, vestido de etiqueta, pero desde el antebrazo hasta las puntas de los dedos, con el mismo traje con que cubre sus piernas el general de la caballeria de Marruecos. El palco escénico bien iluminado; numerosa concurrencia y mucha atencion. Nuestro hombre hizo preciosas suertes; cambiaba unos objetos en otros; adivinaba como un mago y escamoteaba como un corsario *riffeño*. Hubo quien se salió asustado del local, y quien prometió volver en las funciones sucesivas; yo fui del parecer de los últimos.

Las reformas y mejoras de la capital han empezado en grande escala, pero triste cosa es decirlo, por el cementerio. Allí se ha construido un *anfiteatro*; pero cuidado no os engaños con el título, es un local destinado á hacer la autopsia de los que fueron.

Me parece muy bien el interés que se demuestra

por el aseo y mejora de todas las oficinas del sagrado lugar, destinado al descanso de los difuntos; pero como los vivos no deben ser de peor condicion, y las orillas de las casas, en muchas calles de gran tránsito, se encuentran desnudas de aceras, y como el centro de las últimas..... ¡Jesus que atrocidad! ¿pues no he dado un tropezon tamaño como los que pueden darse en Sierra Bullones ó en el cerro de la Condesa? No hay mas; el pié ha salido contuso y la bota herida de muerte! Lo que es hacer la guerra cuando el terreno es escabroso!

Se me fué el hilo de la revista que iba coordinando en mi cotidiano paseo, y no puedo dar con él, á pesar de que me quedaba que hablar de algunas frioleras, como el mercado de abastos y el alumbrado, y el celo que debe ponerse en juego para evitar las pedreas de los *cordobesitos* bien criados, y las inscripciones que acostumbran estampar con carbon en las fachadas de las casas, y las cintas ó zócalos negros de las mismas, no desterradas del todo por los vecinos; no obstante la baratura y comodidad, que para ver otra cosa mejor, proporciona la vía férrea.

Pero ustedes querran que se les diga algo de bailes, de reuniones, de.....

Hijas, no sé una jota. Comprendo el disgusto con que habran ustedes visto pasar el Domingo de *Piñata* sin tener ocasion de alcanzar fama de aéreas y garbosas como la tienen de bellas; pero de eso no culpeis á nadie mas que á los pollos que no han dispuesto ni un baile. No parece sino que en celebrar los triunfos del 4 y la conquista del 6 de Febrero, gastaron todo su natural calor. En cuanto á reuniones, si bien se han suspendido en casa de la se-

dientes, mereciendo entre las primeras, especial recuerdo, la que tuvo por objeto hacer extensiva á esta Isla la Ley de Sociedades anónimas dada para Cuba en 29 de Noviembre de 1858. El espíritu de asociación para acometer empresas mercantiles, es un manantial fecundo de prosperidad material, y en la constitución actual de las Sociedades modernas, una necesidad de todos reconocida; pero el abuso de las operaciones de crédito, á que conduce la astuta codicia y el artificioso y farsante movimiento de las jugadas de valores simulados, produce un efecto contrario, ahuyentando los capitales; á la vista de la ruina del incauto y del sensible desengaño del hombre de buena fé. Aquí se manifestaba aquella necesidad, y carecíamos de regla á que sujetar la constitución de esta clase de empresas, motivo que tal vez originara la paralización que experimentó el proyecto altamente beneficioso de la creación de un banco. La Audiencia expuso á S. M. los inconvenientes de esta situación y al punto se comunicó aquella Ley, con el pensamiento de reformarla según las luces de la experiencia. Ya tenemos medios de dar solidez á estas clases de intereses, evitando los inconvenientes de su extravío.

En los acuerdos tomados por el Tribunal, vigilando por la administración de justicia, ha prestado su atención á extirpar corruptelas, al mejor servicio del Ministerio fiscal, que tanto, y con tanto acierto, ayuda á la acción judicial, á evitar las dificultades que frecuentemente se presentaban en los procedimientos contra funcionarios de la administración activa, á proporcionar rapidez en la ejecución de las sentencias, á llevar en fin la acción saludable y benéfica de la recta administración de justicia á todos los extremos, encontrando en ello, una satisfacción más cumplida, por la cooperación inteligente y franca, que nunca nos faltará, de nuestro hidalgo y bondadoso Presidente.

hora de Padilla á causa de una sensible pérdida ocurrida en la familia, se han abierto los salones de la señora de Altana, que recibe semanalmente á sus amigos; y continúan las demás reuniones, proporcionando grato solaz á los que á ellas asisten.

Han empezado los sermones y los preparativos y ejercicios para la gran semana de los cristianos. Los templos se ven poblados de multitud de fieles que acuden á oír la palabra de Dios, comunicada por sus ministros. Bien podáis aprovechar la oportunidad que se os brinda, y arrepentiros de los pecadillos que tengais; como v. g. de la coquetería, del flujo de engañar á los hombres de... basta, basta.

Además de las misiones, ha venido con el tiempo santo á escitarse, aun más si cabe, el celo de las hermandades que tienen por base el socorro de los infelices desamparados. ¿No sabéis de esas parejas de caballeros bien portados, que sin ser médicos ni revisores, recorren las apartadas calles del Alcázar viejo y otros lejanos barrios de la capital? pues son los *vicentistas*, son los hermanos de *San Vicente de Paul*, que van á enjugar una lágrima, ó á endulzar la amargura de un dolor. En una palabra, son los *Guardias civiles* de la caridad, que van socorriendo á los que están sumidos en el infortunio y la miseria, y marchan en persecución del vicio y las malas inclinaciones.

Punto y aparte. ¿No sabéis cuál es la condición reservada que *Muley-Abbas* exigía de nuestro general en jefe para acceder á la cesión de *Tetuan*, y demás cosas que se le pedían en la conferencia del 23? pues era la de que el general victorioso había de prohibir

Con la misma fé, con redoblados firmes propósitos, con intención tan buena y pura abrimos los Tribunales de la Isla en el presente año. Sigámos, perseveremos: que no nos estorben los abrojos: aunque se reproduzcan las dificultades, aunque vengan contratiempos y amarguras, sea en nuestras manos la Ley el Lávaro de consuelo y de vida de los que han hambre y sed de justicia; sea nuestra paciente severidad firme y elevado muro donde vengan á estrellarse las sucias oleadas de intereses inmortales; sea nuestra espada invisible la desesperación del vicio y del crimen; y aquí, en este suelo tan bello, en esta atmósfera tan pura, dejemos un grato recuerdo de nuestro sabio Gobierno, de nuestra angélica Reina, *Isabel la buena*, la Católica como su ilustre Abuela, y como su ilustre Abuela el terror de la morisma africana, la Madre cariñosa de sus españoles-americanos. ¡Bien lo merecen ellos, fieles siempre por sentimiento, mas leales hoy por la convicción que les inspira el infortunio palpitante y prolongado de sus hermanos que se descarriaron! ¡Bien merecen que guardemos las Leyes como á las niñas de nuestros ojos.—

He dicho.

Noticias de España.

Parece que los batallones del ejército, á no tomar grande incremento la guerra, y contando desde luego con la fuerza destinada á guarnecer la línea conquistada en Africa, constarán este año de 800 á 1,000 hombres cada uno. No se piensa por ahora, dice uno de nuestros colegas, en crear ningun nuevo regimiento ni batallón de cazadores; pero no sería extraño que se formase alguno despues de reunidas las Cortes.

Con la quinta que acaba de ingresar en los cuerpos, se pondrán estos al pié de fuerza indicado, y diariamente acudirán nuevos reclutas voluntarios con arreglo á la nueva ley de en-

que por los vates españoles, se hiciesen mas versos alusivos á la guerra de Africa. Decía el moro que admiraba el valor de nuestras tropas; y que, aunque le ocasionaban pérdidas grandes, había sufrido con resignación los disparos de los rayados, y las cargas al sable, á la lanza y á la bayoneta; pero que lo que no podía aguantar, eran los versos de que iban llenos los periódicos de España. Ya ven ustedes como anda en Marruecos la bella literatura. ¡Lo que es no entenderlo!

Siguen con notable incremento las reuniones literarias en casa del señor conde de Torres-Cabrera! Qué lástima que todas no seais literatas! Verais que buena gente son los que trepan por el Parnaso. Allí, hijas, ni se escasean las disertaciones, ni los artículos, ni las composiciones poéticas; así como tampoco, el ponche, los licores, el te, los dulces y esos ricos mantecados, metidos en su molde de papel, como en un estuche. La verdad es que las *letras* y los *buffets* se avienen tan perfectamente...

El último jueves, que acertó á ser día de reunión, se leyeron los sonetos de pies forzados, propuestos en la anterior. Mucho ingenio demostraron los señores García Lobera (don Ignacio, don Rafael y don Fausto,) Pavon, Melendez, Jover y Eanz, Maraver y no recordamos si algun otro. Intercaladas con las del curioso certamen, se leyeron muy buenas poesias de los señores Pabon, Ramirez de Arellano, García Lobera (don Ignacio,) Ramirez Casas-deza, Fernandez Ruano, Alcalde Valladares, Melendez y Alarcon; además de una muy bella á las glorias de España, de un caballero oficial de Farnesio, y de un humilde trabajo en prosa, hijo legítimo del que suscribe.

El señor conde de Torres-Cabrera leyó un proyecto para dar á estas reuniones mas estension é importan-

ganches, contándose tambien con que de los soldados cumplidos optará una parte por el reenganche. Los batallones de provinciales seguirán en el mismo pié que hasta aquí, regresando á sus casas así que concluya la guerra los que se han puesto sobre las armas.

—Abastecido ya de todo el ejército, y completos sus medios de transporte entre los que hay muchos centenares de mulas y algunos de camellos, y grandes carros, emprenderá su movimiento por la parte occidental de Sierra Bullones, con dirección á Tánger.

Es casi seguro, dice uno de nuestros colegas, que en el Fondak, donde se halla reunido y en campo atrincherado el enemigo, habrá una batalla importante, y que vencidos allí los marroquíes como lo fueron en sus grandes campamentos á la falda de Sierra Bermeja, y á la sombra de la Alcazaba de la nueva plaza de España, puedan continuar los cuerpos de operaciones sin grandes contrariedades, hasta bajo los muros de Tánger, que hará muy débil y corta resistencia, una vez derrotados allí los moros, que ya no detendrán el ímpetu de nuestras aguerridas y victoriosas divisiones.

—Reflexionando *El Clamor* acerca de la prosecucion de la campaña, dice que las operaciones hacia Fez no pueden emprenderse sin tomar antes á Tánger para quedar libre de enemigos en toda la punta Norte del Imperio desde el uno al otro mar. Fez (dice), se encuentra situado á unas cuarenta leguas de Tetuan, y para ir allá seria preciso internarse con la desventaja de dejar enemigos á la espalda que pudieran cortar las comunicaciones entre la base y la línea de operaciones. Es, pues (añade), una necesidad de las operaciones sucesivas la marcha sobre Tánger, y si en efecto los ingleses son los que nos han creado esta necesidad, preciso es en vez de vituperarlos darles las gracias.

—El día 21, en el acto de entregarse en Barcelona el armamento á algunos quintos de Lérida, se disparó un fusil, causando la muerte á

cia. Hubo larga discusión; tan larga que dejó para otro día el daros cuenta del resultado. Solo os diré que habrá cintas y coronas de plata para los que en buena lid las ganen.

Favorecieron la reunion con su presencia los señores gobernador civil y el militar, el señor secretario del gobierno de provincia, los señores Henares, Alfúna, juez de primera instancia, y otras muchas personas de lo mas escogido de la población.

El domingo último fuimos tambien honrados con abrigar en nuestros viejos muros, aunque por pocas horas, á los *touristes* de la guerra de Africa, que despues de haber acompañado á la Excmo. Sra. Duquesa de Tetuan desde la corte hasta la moisa ciudad, origen de tan bien adquirido título, regresaban á la capital de la monarquía. Venian entre ellos el excelentísimo señor don Esteban Leon y Mediá y su señor hijo, el señor director de contabilidad, el señor Vioch, el señor Alegre y el notable publicista señor Rascon. Fueron acompañados por sus numerosos amigos, que con placer oyeron de sus labios precisas descripciones de los moros, de los juicios, de Tetuan y del campamento.

Estoy muy cansado. Dios os tenga en su guarda, mientras voy á ver si tenemos algun parte del teatro de la guerra.

P. D. No había parte de interés, pero en cambio he visto montones de *aliquines*; es decir del bello ideal para los juanetes de los habitantes de Córdoba. Además, parece que grandes cuadrillas de trabajadores están arreficando las avenidas de la capital. Bien por S. E.; mejor si tiene el don de la perseverancia.

Agustin Gonzalez Ruano.

Marzo 2 de 1860.

uno y varias heridas mas ó menos graves á otros dos ó tres, que hubieron de ser conducidos al hospital militar.

—Asegura una correspondencia de Tetuan publicada por *El Porvenir*, de Sevilla, que el emisario de Muley-Abbas dijo que el capitán de húsares señor Salvadores que se echó de menos en la acción del 31 de enero y se creía hubiese sido arrastrado su cadáver por los enemigos, se halla prisionero en Fez.

—Parece que por el glorioso combate de 31 de enero y memorable batalla del 4 de febrero de este año, serán promovidos á tenientes generales los señores Turon, Orozco, Quesada y O'Donnell, recibiendo el general Galiano la gran cruz de Carlos III y ascendiendo á mariscal de campo el brigadier Cervera y algun otro.

—El valiente conde de Reus dice en una carta particular, hablando del general en jefe: «El general en jefe es digno caudillo de este ejército de bravos, por su impavidez y pericia militar. El día anterior á la batalla al señalar á los generales de los cuerpos de ejército los puestos que debían ocupar en la misma, lo hizo con tal precisión y claridad, marcando lo que cada uno debería hacer en los tres casos que él preveía podían acecer, que nadie pudo equivocarse.»

—Los judíos de Tetuan son tan holgazanes y tan poco afectos á la limpieza, que todavía, no obstante las disposiciones municipales del general Rios, ha sido imposible hacerles limpiar las calles de su barrio, aun empleando el castigo. Se dejan apalear antes que consentir en cojer una pala ó una escoba.

—A Tetuan acuden ya diariamente gran número de moros campesinos procedentes del Riff, que van cargados de provisiones con objeto de venderlas; entre sus precios y los que ponen los judíos; hay gran diferencia: los moros campesinos son mucho menos usureros.

Aun cuenta Muley-Abbas con 15,000 soldados malos ó buenos, según dice una correspondencia fechada el 21 en Tetuan.

—Muy pronto llegarán á Tetuan mas de 2,000 mantas de campamento que acaban de remitirse con otros efectos para el ejército.

—Parece confirmarse, dice uno de nuestros colegas, la noticia de que para premiar los méritos contraídos en la guerra con el moro por los generales Rios y Prim, se les propone para la grandeza de España de primera clase, pues ahora se dice, no pueden obtener la alta dignidad de capitanes generales por faltarles el requisito reglamentario de haber mandado en jefe ejército en campaña.

—Se ha desplegado tal actividad en la construcción de calzado de botines, zapatos y alpargatas para el ejército, que el repuesto basta para ocho ó diez meses lo menos. También se ha cuidado preferentemente de la construcción de ponchos y pantalones, de los cuales hay empaquetados considerable número para satisfacer todos los pedidos del ejército de Africa.

—Aun no se sabe el día en que podrán continuar las operaciones. Según nuestros cálculos, no bajarán de seis mil acémilas las que el ejér-

cito necesite para ponerse en movimiento, y no creemos que se haya reunido este número.

—La escuadra continúa en Algeciras, provista ya de combustible, y mejorado el tiempo, suponemos que continuará sus visitas á los puertos marroquíes del Océano. No nos pesaría que en prueba de su bondad, nuestras tropas penetraran y se quedaran en cualquiera de ellos.

—En el hospital militar de Cádiz están dando muestras de gran abnegación y filantrópicos sentimientos los caballeros de San Juan de Jerusalén, encargados de la asistencia de los heridos. Con motivo de la toma de Tetuan, los obsequiaron con una abundante comida, y tres veces á la semana les reparten tabaco, vino y bizcochos.

—La señora duquesa de Tetuan se halla completamente restablecida de la ligera indisposición que sufrió en los primeros días de su llegada á la ciudad de su título.

—El señor D. Salvador Samá, establecido en la Habana, ha dado 18.000 duros para la guerra de Marruecos.

—Ha llegado á esta corte el general Almonte, nombrado ministro plenipotenciario de Méjico cerca de la corte de España.

De Cádiz salió ayer el *Ville de Lion* para las aguas de Tetuan con tropa dada de alta en los hospitales y muchas acémilas.

—Mas de 400 de estas se han enviado al ejército en estos últimos días.

A Barcelona llegó también ayer el vapor inglés *Stella*.

—Sabemos con referencia á partes de anoche que la escuadra sigue en Algeciras, ocupándose los buques en renovar el combustible: en Tetuan seguía el desembarco de acémilas. El viento Este apuntaba otra vez, siendo de temer que hubiera que suspender de nuevo las operaciones. El general en jefe de las fuerzas navales se preparaba á salir hácia la rada de Tetuan para conferenciar con el general en jefe.

—En el último baile nacional que tuvo lugar en Pesth, todos los concurrentes vestían el traje húngaro. Las bellas Magyaras llevaban la *parta*, que es un adorno de cabeza lindísimo. Consiste en una gorra pequeña de terciopelo negro ó grana, de la que cuelgan por los hombros cintas anchas bordadas de oro ó plata; á veces la *parta* es una diadema de piedras preciosas de la que están prendidas cintas. Los cuerpos eran de seda de color, y las faldas de raso blanco y gasa. Además todas llevan la *mente*, que es un capote de seda ó cachimir bordado de plata ú oro, con un vivo de plumas de cisne, según lo usan las solteras; y de terciopelo con ricas pieles y botones de oro y turquesas para las señoras de edad.

Noticias del extranjero.

—Las últimas noticias del Japon anuncian que acaban de declararse abiertos al comercio europeo los puertos de Swtoro y Taiwan, y que se han hecho extensivas á los ingleses y las demás potencias, las concesiones del tratado americano.

—Paris 29. Está plenamente desmentida la noticia de una alianza austro-rusa. Hoy la desmiente *La Patrie* y *Le Pays* y ayer *El Globe* de Londres.

Viena 28. No es cierto que el príncipe de Hesse haya sido encargado de una misión para San Petersburgo.

Londres 28. Kinglake ha presentado en la cámara una proposición pidiendo que el gobierno presentase la correspondencia concerniente á la anexión á Francia, de Saboya y Niza. Al apoyar esta proposición sostuvo que dicha anexión comprometería la neutralidad de la Confederación Helvética y el equilibrio europeo. Varios oradores hablaron en contra. Russell declaró que la correspondencia demostrará la digna actitud que en este asunto ha mostrado Inglaterra, y concluyó manifestando que creía que Luis Napoleón vacilaría antes de proceder á una anexión que sería precursora de larga desconfianza de Francia. La proposición fué al fin aprobada.

—La ciencia económica comienza á ser estudiada en nuestro país con alguna detención, y divididos en dos bandos los economistas, cada cual se afilia á su partido para comunicarle nueva vida ó para dar pruebas de su existencia; los libre cambistas parece que sostienen que ya la antigua escuela vá desapareciendo, y los proteccionistas, ó sean sus contrarios, para combatir esa opinión pronuncian palabras como estas que copiamos de un periódico de anoche. «Al pasó que la propaganda ha logrado brios, los partidarios de la protección han ido saliendo de sus tiendas, cada cual se ha dirigido ó vá acudiendo á su puesto de honor, y la idea rancia comienza á reaparecer en España en toda la altura de la verdadera ciencia, con toda la fuerza y esplendor que los progresos de la época la infunden, y las necesidades del país reclaman.

—La *Patrie* resume en los siguientes términos el contenido de las contestaciones que parece seguro han enviado ya á los gabinetes de Londres y Paris, los de Viena, Berlin y San Petersburgo sobre las proposiciones inglesas para el arreglo de la cuestión italiana.

«Las tres potencias, dice el diario francés, al interesarse aunque en diferente grado, por la situación de los soberanos destronados en la Italia central, lamentan que aquellos hayan perdido sus tronos, y no reconocen el principio en cuyo nombre han sido derribados.»

La política puede expresarse en dos palabras: una manifestación de afecto en favor de dos príncipes, y una protesta contra un principio. Pero los príncipes caen y el principio permanece.»

—Una de las dos ciudades de los Dardanelos, acaba de ser teatro de una espantosa desgracia. —Un voraz incendio, que empezó cerca del consulado de Francia, ha destruido todo el barrio de orilla del mar, y aunque hasta ahora no ha podido fijarse el número de víctimas. Se cree que sean muchas. Cinco mil habitantes que contaba el citado barrio, han quedado reducidos á la miseria, porque todas las casas han desaparecido, excepto la iglesia latina, que es de piedra.

—Son importantes los despachos del extranjero que comunica el telegrafo. Por ellos se ve la ninguna gravedad de la noticia sobre la flota inglesa que pasa á Lisboa y despues á Gibraltar, pues esta escuadra no tiene mas objeto que relevar á la del Estrecho que marcha á Malta, y se desmiente la alianza de Austria y Rusia, que tanta sensacion habia producido en los circulos politicos. He aqui los despachos:

Paris 27. La noticia dada por *El Morning-Chronicle* respecto á una alianza austro-rusa, no viene confirmada hasta ahora por ningun conducto. Por lo demas aqui nunca se creyó, pues se da en general poco crédito al citado periódico.

El gobierno ruso ha declarado que no defenderia en las cuestiones europeas las doctrinas extremas, bien sean absolutistas bien liberales.

Todos los diarios insertan ya la nota dirigida por Mr. Thouvenel al embajador francés en Viena, y en que espone los motivos que han alejado á la politica imperial de la paz de Villafranca.

El ministerio danés que acaba de subir al poder, se compone de los antiguos cólegas de Monard y que son liberales moderados. Se cree tendrán mayoría en las Cámaras.

La flota que anunció el *Times* que se dirigia á Lisboa, es la que va á Gibraltar sin mas objeto que el de reemplazar á la que estuvo en el Estrecho y que marchó á Malta.

Paris 25. Quedan el 3 francés á 68-30; el 4 1/2 á 98; el interior español á 43 1/4; el exterior á 44 1/2; el diferido á 33 1/4; el amortizable á 00.

Londres 25. Quedan los consolidados de 94 3/4 á 718.

COMUNICADO.

Sr. Director del periódico LA ALBORADA.
Muy Sr. mio y amigo: con objeto de discutir el reglamento que ha de realizar nuestra idea sobre la *lid científica*, nos reuniremos el lunes próximo á las 8 de la noche, en esta su casa.

Ruego á V. se digne ponerlo en conocimiento del público, para que puedan asistir á este acto, las personas que gusten de nuestra reunion literaria.

Es de V. afectísimo amigo Q. B. S. M.—
El Conde de Torres Cabrera.

Miscelánea.

ELECCIONES.—Conocidos todos los diputados provinciales elejidos por nuestra provincia en los dias 26, 27 y 28 del pasado, los publicamos á continuacion á pesar de haberlo hecho de la mayor parte de ellos.

Baena, D. Juan Rodriguez Módenes: Cabra, D. Nicolas Alcalá Galiano: Córdoba, D. Angel Torres: Castro, D. Rafael Junquito: Fuente Obajuna, D. Diego Pernia: Hinojosa, D. Sebastian Rejano: Pozoblanco, D. Alfonso Blanco: Priego, D. Pablo Ballés; y Rute, D. Jorge Priego.

ALLÁ VA ESO.—Señores, estoy resuelto,—no quiero mas monopolio.—Voy ahora á escribir un suelto—que tiemble hasta el capitolio.—No hay cosa ya sin abuso,—hay pocos instintos sanes—y muchos tienen las manos—mas listas que Macaluso.—Hoy ya suelto la sin hueso—para armar una bien gorda;—voy á liarle un proceso—al mismito *sursum corda*.—Hay en el mundo quien pueda—como el agua en un remanso—de quieto, ver tanto ganso—que pasa haciendo la rueda.—Ya se acaban los petardos;—veis aquella,.... lengua tente,—es una niña inocente—que no vá de picos pardos;—y aquella de tomo y lomo—que andando se balancea,—ay! dejarme que la vea—porque si nó me la cómo;—y aquel señor que se atraca.....—y aquel mocito que empina.....—y aquella que está en la esquina.....—Jé! jé! pare usté la *jaca*.—Canto de plano, señores,—se acaban las dilatorias—voy á decir sus historias—con todos sus pormenores.—Vereis como pega un pingo—hasta el de mas sangre fria—oid, oid; no otro dia—señores, hoy es domingo.

DONATIVO.—Las Monjas agustinas de Lucena han remitido un cajon de hilas para los heridos de Africa.

MUERTE REPENTINA.—El jueves en la noche llegó un hombre á la posada del Toro, y habiendo pedido alojamiento lo mandaron al pajar en donde fué hallado cadáver al otro dia por la mañana. Se ignora su procedencia asi como su nombre.

E. P. D.—Ha fallecido de una pulmonia el Alcalde de Villafranca D. Juan Zamorano y Castro que tanto se distinguia por su patriotismo y honrosos antecedentes.

Por lo no firmado FELIX CAPILLA.

Boletin religioso.

Hoy S. Casimiro rey c. f. y S. Lucio p. mr.
Mañana S. Adriano.

Jubileo circular, en la iglesia de San Francisco.—Mañana en el hospital de S. Jacinto, en sufragio de D. Amador Jover y Toro.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 1.º DE MARZO.
3 por 100 consolidado. 44-30.
3 por 100 diferido..... 34-30.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 2 de marzo de 1860, á igual hora del 3. No hubo venta ni dentro ni fuera de la alhóndiga.

Carne de vaca á 36 cuartos libra.
Aceite á 60 reales arroba.
Idem en molinos á 47.
Jabon blando á 17 cuartos libra.

SEVILLA.—Precio de los granos en la Alhóndiga el dia 2.—Trigo, de 69 á 72 1/2.—Cebada, de 00 á 34.

Seccion de anuncios.

Diligencias.

—SILLAS-CORREO.—Entran de Madrid todos los dias á las 2 y 13 minutos de la madrugada; y salen para dicho punto á las 8 y 45 minutos de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administracion principal de correos.

—POSTAS GENERALES.—Entran los dias 8, 11, 14, 17 y cada tres dias de Madrid, á las 11 de la noche, y salen para dicho punto á las 10 de la noche, los dias siguientes á su llegada.

Precios de los asientos.

Berlina 450 rs. Interior 390. Rotonda 230. Imperial 260. Su despacho en la calle de San Fernando frente á la puerta de la fonda de la Señora viudade Rizzi.

—NORTE Y MEDIO-DIA.—Entran de Madrid los dias 9, 12, 15, 18 y cada tres dias á las 11 de la noche, y salen para dicho punto los dias siguientes á su llegada á las 10 de la noche.

Precios de los asientos.

Berlina 450 rs. Interior 390. Rotonda 320. Cupé 260. Su despacho calle Ambrosio de Morales, número 3, frente á la fonda de la señora viudade Rizzi.

—LA MADRILEÑA.—Entran de Madrid los dias 10, 13, 16, 19 y cada tres dias á las 11 de la noche, y salen para dicho punto los dias siguientes á su llegada á las 10 de la noche.

Precios de los asientos.

Berlina 450 rs. Interior 390. Rotonda 320. Cupé 260. Su despacho calle de San Fernando número 77.

—DE D. BENITO FERRER.—Salen de Córdoba para Málaga los dias impares á las dos y media de la tarde; y entran de dicho punto los dias pares á las diez de la mañana.

Precios de los asientos.

Berlina 177 rs. Interior 132. Su despacho calle de San Fernando núm. 77.

—LA ANDALUZA.—Salen para Lucena todos los dias á las 7 de la mañana y entran de dicho punto entre 2 y 3 de la tarde.

Precios de los asientos.

Berlina 52 rs. Interior 39. Su despacho Carrera del Puente, número 70, por D. Alfonso Maroto.

TEATRO.

FUNCION EXTRAORDINARIA

para el domingo 4 de Marzo de 1860.

Ultima representacion en la que tomará parte el célebre prestidigitador D. RAFAEL MACALUSO.

En la que despues de poner en escena el segundo y tercer acto de la gran ópera titulada

RIGOLETTO

ejecutará dicho Sr. unas nuevas y dificiles suertes.

A las siete y media.

Editor responsable, Félix Capilla.

CÓRDOBA.

Imprenta de este periódico, plazuela de Frias, n. 17, á cargo de don José Gomez.